

**Acto de Colación**  
**Decana de la Facultad de Ciencias Sociales**  
**Dra. Gabriela Agosto**  
2 de octubre 2024

Para la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad del Salvador es motivo de enorme alegría y profundo agradecimiento, darles la bienvenida al Acto de Colación de nuestros graduados 2024. Nos enorgullece ser parte de esta ceremonia, corolario de sus carreras de grado y posgrado y de su esfuerzo a lo largo de los años.

Una travesía que no solo implicó la elección y cumplimiento de un programa académico, sino también de intercambios, vivencias, proyectos y sueños. Este recorrido seguramente ha transformado sus vidas y las de quienes los rodean. Nos gratifica la constancia y la dedicación que han demostrado a lo largo de sus estudios universitarios, pues sin estas virtudes no podríamos estar celebrando. Permítanme también hacer mención de los docentes, así como de sus familias y amigos ya que este logro requiere de apoyos colectivos.

Nuestro propósito fue proveerles de herramientas profesionales y espirituales para el desarrollo de sus talentos y el alcance de sus objetivos, buscando fortalecer la capacidad de análisis crítico y de respuesta a los desafíos que debieron y deberán enfrentar.

Los principios y valores que han regido a la Universidad del Salvador desde el momento de su creación, por parte de la Compañía de Jesús, se fundamentan en una trayectoria educativa humanística y una propuesta de innovación permanente, impulsada por un espíritu de trascendencia, vocación de servicio, respeto al prójimo, y el cuidado de nuestra Casa Común.

Precisamente, este año estamos celebrando el 50 aniversario del traspaso de la administración de la Universidad al Consejo de Laicos, lo que traza nuevas y ambiciosas metas en toda la comunidad educativa.

En el año 1974, este proceso afianzó la identidad jesuita que caracterizó a la USAL desde sus comienzos. El compromiso por continuarla quedó plasmado en la Carta de principios "Historia y Cambio", escrita por el entonces Superior Provincial de la Compañía de Jesús, Padre Jorge Bergoglio, hoy Su Santidad Francisco. Este Documento estableció los lineamientos y carismas que deben inspirar y orientar la misión educativa de toda la Universidad.

Para la USAL, el espíritu ignaciano ha sido, desde su fundación, pilar esencial en la construcción de su identidad. De conformidad con el Concilio Vaticano II (1962-1965), no se trata de mantener a la pedagogía ignaciana ni a las instituciones educativas estáticas, sino de propiciar en ellas acciones comprometidas como agentes de cambio al servicio de los nuevos tiempos.

Somos conscientes que dentro de las posibilidades múltiples que ofrece este mundo global, complejo e incierto, haber elegido carreras en ciencias sociales —como ciencia política, relaciones internacionales, sociología y trabajo social— también denota la elección de un rumbo, una reflexión analítica y una responsabilidad social.

En este sentido, queremos invitarlos e invitarlas a que este recorrido colectivo continúe. Las puertas de la universidad y de nuestra facultad permanecerán siempre abiertas.

Se cierra un ciclo, pero se abre otro. Y desde la USAL queremos seguir siendo parte de sus trayectorias de vida, académicas y profesionales. Deseamos que la Universidad y la Facultad continúen presentes y los y las acojan como ámbito de formación y de realización permanente, promoviendo espacios de intercambio y análisis frente a una realidad social compleja que nos interpela permanentemente.

Para cerrar permítanme evocar unas palabras del citado Documento "Historia y Cambio": "El futuro se alcanza profundizando el camino recorrido. Es un proceso de vuelta a los orígenes, o, mejor dicho, de afirmación de las diferencias. No es un intento de crítica externa de la experiencia realizada, sino la asunción como propia de una travesía de la que se es parte".

Sea cual sea el espacio en el que se desempeñen humana y profesionalmente, asuman posturas críticas, empáticas e innovadoras. Y, nunca olviden nuestro lema universitario "*Ciencia a la Mente y Virtud al Corazón*".

¡Felicitaciones! Que Dios los y las bendiga.